



EUREDEN



**DOSSIER DE
PRESSE**

Décembre 2024

Nouvelle présidence

Dany Rochefort est élu président de la coopérative Eureden

Ce vendredi 13 décembre, à l'issue de l'assemblée générale qui s'est tenue à Lorient, le conseil d'administration d'Eureden a élu Dany Rochefort à la présidence de la coopérative. Il prend la suite de Serge Le Bartz, président d'Eureden depuis sa création en 2020.

Dany Rochefort, un président engagé au service des agriculteurs-coopérateurs

Âgé de 55 ans, Dany Rochefort est éleveur de porcs sur la commune de Jugon-les-lacs dans les Côtes-d'Armor. Il est marié et a deux enfants.

Il est titulaire d'un BTS productions animales, d'un DUT gestion des entreprises et est diplômé de l'Ihedrea, école d'agri et d'agromanagement, qui forme les managers et dirigeants de l'économie agricole et agroalimentaire.

Dany Rochefort a repris l'exploitation familiale en 1996 et gère dorénavant, avec son épouse, une exploitation qui compte un atelier porc naisseur-engraisseur et des cultures (maïs grain et blé autoconsommés sur l'exploitation et oléoprotéagineux).

Il est fortement engagé dans la gouvernance coopérative depuis plus de 20 ans. Il fut président de la coopérative de Broons et participa activement à la construction d'Eureden. Il est membre du bureau du conseil d'administration et trésorier de la coopérative depuis sa création en 2020.

Dany Rochefort bénéficie ainsi d'une fine connaissance du milieu coopératif mais également du pilotage des branches d'activités "aval" (légumes appertisés, légumes surgelés, oeufs, viandes et distribution).

“La présidence d’Eureden est pour moi l’aboutissement d’un engagement au service des agriculteurs-coopérateurs. Dans la continuité de la présidence sortante de Serge Le Bartz, je souhaite faire perdurer une gouvernance forte, confiante et stable.”

Dany Rochefort, président d’Eureden



Serge Le Bartz, l’assurance d’une transition sereine

Serge Le Bartz est agriculteur à Lignol, dans le Morbihan, sur une exploitation polycultures-élevage qu’il a reprise à la suite de ses parents en 1984.

Serge Le Bartz s’est très vite engagé dans le monde coopératif. Il est ainsi devenu administrateur dès 1991, puis président de l’Union Fermière Morbihannaise en 2012, et enfin du Groupe d’aucy en 2015. Il a ensuite œuvré pour le rapprochement des groupes Triskalia et d’aucy, qui s’est concrétisé en 2020 par la création d’Eureden. Il était depuis président d’Eureden et trésorier de La Coopération Agricole au niveau national.

Fort de ces belles expériences, il souhaite accompagner avec une grande proximité son successeur dans sa prise de fonction.



“Avec Dany, nous mettons tout en œuvre pour assurer une transition sereine et préparer au mieux la nouvelle équipe de gouvernance dans ses fonctions. Je quitte la présidence d’Eureden avec beaucoup de confiance en l’avenir.”

Serge Le Bartz, président d’Eureden de 2020 à 2024.



3 QUESTIONS A SERGE LE BARTZ

Que retenez-vous de votre mandat de président d'Eureden ?

Je retiens la nécessité d'être en permanence à l'écoute des agriculteurs-coopérateurs. Il faut expliquer et partager les projets pour embarquer, mais je note aussi l'importance d'être en capacité de trancher, de prendre des décisions quand elles s'imposent.

Le dernier mois avant la création d'Eureden m'a particulièrement marqué. C'était au moment du premier confinement. Cela nous a ajouté un stress supplémentaire et des difficultés pour communiquer. Mais nous avons réussi à surmonter cette épreuve !

Quelle est votre plus belle réussite ?

Ma plus belle réussite est incontestablement la création d'Eureden. Réussir à fusionner le Groupe d'aucy et Triskalia a été un énorme challenge ! Nous étions des concurrents avec des cultures d'entreprises complètement différentes.

Mais nous avons la conviction que ce rapprochement était indispensable pour l'agriculture bretonne.

Que vous a apporté l'engagement coopératif ?

L'engagement coopératif constitue pour moi une véritable opportunité pour les agriculteurs. Cela nous permet de sortir de l'exploitation, de rencontrer des pairs, d'apporter de nouvelles expertises sur l'exploitation.

On y vit des expériences très enrichissantes qui peuvent nous amener sur des chemins tout à fait inattendus. S'investir dans la gouvernance de la coopérative permet de grandir, de prendre de la hauteur, de travailler collectivement et de mieux comprendre le monde qui nous entoure !

En contrepartie, l'élu a un devoir d'exemplarité, tant sur la tenue de son exploitation que dans son savoir-être au quotidien.



3 QUESTIONS A DANY ROCHEFORT

Quel président souhaitez-vous incarner ?

Je m'inscris dans la continuité de Serge et ferai de mon mieux pour assurer mes nouvelles responsabilités avec l'appui du bureau et du conseil d'administration de la coopérative. Je tiens à conserver une gouvernance forte, confiante et stable dans les années à venir.

La stratégie d'Eureden est clairement définie depuis sa création et la solidité du modèle a été démontrée à travers la multiplicité des crises que le Groupe a déjà traversées.

Quel est, selon vous, le plus grand enjeu pour Eureden dans les années à venir ?

Pour moi, assurer le renouvellement des générations d'agriculteurs est primordial. C'est essentiel pour assurer l'approvisionnement de nos outils industriels, et donc la vitalité économique de nos territoires, mais aussi pour garantir la souveraineté alimentaire de notre pays.

Pour cela, nous devons apporter un appui technique d'expert à l'ensemble de nos agriculteurs-coopérateurs et renforcer encore le lien de proximité avec la coopérative. Nous devons aussi faire preuve d'agilité et nous adapter continuellement aux nouvelles attentes des agriculteurs et de la société. Une accélération encore plus forte sur la digitalisation sera nécessaire pour relever tous ces défis !

Quels sont, à votre avis, les atouts sur lesquels de l'agriculture bretonne doit s'appuyer ?

Notre grande chance en Bretagne est de pouvoir avoir, au sein d'une même exploitation, des productions animales et végétales. Cette complémentarité, présente sur un grand nombre de fermes dans la région, constitue une vraie force en termes de résilience économique et est également un atout majeur pour s'adapter au changement climatique.

L'autre point fort, ce sont nos outils industriels sur le territoire. En effet, nous avons à proximité de nos exploitations des usines performantes capables de transformer nos productions en produits finis de qualité pour le consommateur. Ces filières fortes et résilientes permettent d'assurer un retour juste et attendu par les agriculteurs-coopérateurs.

FREDERIC CONQ ELU VICE-PRESIDENT



Frédéric Conq est marié et a 3 enfants. Il est installé depuis 1994 sur l'exploitation familiale à Plouarzel dans le Finistère. Il est producteur de lait et cultive des céréales et des pommes de terre. Il est administrateur depuis 2015.

A travers son engagement, Frédéric Conq souhaite représenter et être à l'écoute des adhérents avec une grande proximité. Il vise aussi à élargir ses compétences en s'impliquant plus fortement au niveau des branches d'activités agroalimentaires (légumes appertisés et surgelés, oeufs, viandes) et distribution.

Les chiffres clés de l'exercice 2023-2024

Chiffre d'affaires : 3.8 milliards € (3.9 en 2023)

Ebitda : 119,8 millions € (107.9 en 2023)

Investissements (CAPEX) : 82.6 millions d'€

Transitions environnementales : 964 000 € reversés au profit des adhérents engagés

Bilan 2023-2024

Les résultats ont été contrastés selon les branches d'activités.



La **branche Agriculture** a réalisé une bonne performance sur la filière animale (production, nutrition, santé) récoltant notamment les fruits de son plan de réorganisation industriel et logistique et ce, malgré un marché structurellement baissier. En grandes cultures (agrofouritures et métiers du grain), on observe un retour à des résultats plus conventionnels après un exercice 2022-2023 exceptionnel du fait de marchés favorables en engrais et en céréales.



La **branche Long Life** (légumes appertisés) voit sa performance impactée défavorablement notamment par la concurrence du maïs doux chinois, importé à des prix inférieurs au marché, sur l'Europe de l'Est. Il faut aussi noter une baisse de la consommation des conserves et une descente en gamme en lien avec la diminution du pouvoir d'achat. Des mesures d'économies ont été mises en place pour absorber partiellement ces effets structurels et conjoncturels.



Portée par une politique commerciale dynamique et une maîtrise de ses coûts, la **branche Eureden Frozen Food** redresse significativement ses résultats sur la France et parvient à maintenir son rythme de croissance sur l'Espagne. Les légumes surgelés demeurent des produits accessibles, de qualité, disponibles toute l'année et répondant aux tendances de végétalisation de notre alimentation.



Après un exercice 2022/23 marqué par un contexte inflationniste sévère, la **branche Viande** retrouve un meilleur niveau de performance.



Eureden Oeuf est parvenu à reconduire des résultats de premier plan conformes à l'exercice précédent grâce en particulier à l'excellente tenue de l'activité oeufs coquilles (Ferme de Kervenach) et à la montée en puissance de sa filiale allemande dans les ovoproduits (Ovofit).



Enfin, la **branche Distribution** a progressé, avec une performance supérieure au marché, malgré un contexte d'inflation toujours présent et une météo pourtant globalement défavorable sur la haute saison (avril-mai-juin).

La diversité des activités d'Eureden permet au Groupe d'être résilient, mais il doit renforcer sa performance globale.



A PROPOS



Le Groupe agroalimentaire coopératif breton Eureden réunit 17 000 agriculteurs-coopérateurs et 8 000 collaborateurs autour d'une ambition commune : le bien-manger pour tous, avec le souci constant de répondre aux attentes des consommateurs et de la société.

Composé de 6 branches d'activité (Agriculture, Oeuf, Viande, Frozen Food, Long Life et Distribution), le Groupe Eureden dispose de 40 sites industriels, de près de 200 magasins destinés aux agriculteurs-coopérateurs et au grand public ainsi que d'un portefeuille de marques fortes telles que d'aucy, Jean Nicolas, Globus, Paysan Breton, Cocotine, Aubret, Point Vert et Magasin Vert.

www.eureden.com

Contact presse : Anne-Lise Gouriou - Courriel : anne-lise.gouriou@eureden.com - Tél : 06 76 81 28 72